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Présentation du projet :
Le projet est un suivi par télémétrie acoustique du crabe bleu dans trois lagunes d’Occitanie (Canet, Sales-
Leucate, Méjean) dans le but d’acquérir des connaissances sur les déplacements de l’espèce en lien avec
son cycle biologique. Le projet est financé par le Fond Vert et la DREAL Occitanie et porté par la Fondation
BIOTOPE. Il s’inscrit dans le cadre du Plan d’Action Régional de lutte contre le crabe bleu. Une dizaine
d’hydrophones seront installés et une trentaine de crabes équipés par lagune. Le projet se déroulera sur 13
mois environ afin de couvrir un cycle complet de l’espèce.

Projet télémétrie acoustique sur les crabes bleus 
Mercredi 10 avril 2024

L’Assemblée Générale de la prud’homie s'est tenue le 5 avril 2024 à la salle du Nautilus.
Nous souhaitons exprimer notre gratitude à Monsieur le Maire pour sa présence et son
soutien indéfectible envers les pêcheurs de la prud’homie. Nous remercions également
le Comité Régional des pêches maritimes et de l’élevage marin, la délégation à la mer
et au littoral, ainsi que le CEPRALMAR, pour leur présence et leur écoute attentive.
Les points abordés lors de la réunion : 
1- Compte rendu de l'année et bilan comptable 2023 ;
2- Projets et prévisionnel 2024 :l’élaboration du projet de plan de gestion halieutique et
évolution du dépôt de dossier de thèse d’Eva, le film sur la Prud’homie, l’évolution de la
RMCP (zone de cantonnement), la conserverie Prud'homale – FEAMPA, les date
d'ouverture des postes des étangs, le rappel sur la réglementation mer et la donation
SNSM.
3- Fête de la mer
4- Points divers

Assemblée Générale de la Prud’homie des patrons
pêcheurs de Palavas-les-Flots

Vendredi 5 avril 2024

La Mer en 3D,  commission nationale du débat public 
Samedi 6 avril 2024

Le 6 avril, Eva Jaouen s'est rendue à Paris pour participer à un débat réunissant les différentes
façades maritimes françaises. Les participants ont examiné les résultats du 16 mars concernant
les principaux défis liés à la protection des océans, à l'énergie et au partage des ressources
marines. Les discussions ont permis aux participants de réagir librement et de classer les sujets
et arguments à l'aide d'un outil numérique. Les scientifiques ont également approfondi neuf
questions spécifiques. Les participants ont ensuite choisi les sujets à traiter et ont produit des
messages clés. En fin de journée, ces messages ont été présentés et votés en plénière pour
déterminer celui considéré comme le plus important.

Jeudi 4 avril 2024
Baptiste Canville et Mondy Laigles ont participé au
Webinaire "Navigation et surveillance en
Méditerranée", où ils ont mis en évidence les lacunes
dans la surveillance de la zone de cantonnement de
Palavas-les-Flots et ont souligné le manque de
financement de la part de l'État pour mettre en place
des moyens adéquats.

Webinaire "Navigation et
surveillance en
Méditerranée"

Jeudi 4 avril 2024

Nous souhaitons exprimer notre gratitude au maire et aux conseillers
municipaux de la mairie de Mauguio-Carnon pour avoir approuvé le projet
lors du conseil municipal du 4 avril 2024 et pour leur soutien moral et
financier.

Adoption par le conseil
municipal  de Mauguio-
Carnon du soutien apporté à
la prud’homie



L’Office du tourisme de Palavas-les-Flots, en collaboration avec la
prud’homie, a proposé une visite dans le cadre du centenaire, axée sur le
domaine de la pêche, et plus précisément sur la pêche palavasienne.
Cette initiative a remporté un franc succès avec la participation d'une
centaine de personnes. La visite s'est déroulée en deux  étapes distinctes : la
première, animée par les guides de l’Office du Tourisme dédiée à la pêche
en mer et la seconde consacrée à la présentation de la prud’homie par Eva
Jaouen et Baptiste Canville, ainsi qu'à la pêche en étang par Anthony
Benezeth, Laurent Pezzotti et de nombreux pêcheurs. 
Pour revivre cet événement, vous pouvez consulter le reportage réalisé par
France 3, qui présente la visite : lien vers le reportage France 3.

Visite organisée par l’Office du tourisme
et la prud’homie des patrons pêcheurs de
Palavas-les-Flots

Avril 2024

Mardi 15 avril 2024

Eva Jaouen et Baptiste Canville ont présenté le projet d’élaboration du plan de gestion
halieutique de la prud’homie à Madame Planke, adjointe à l’environnement, Monsieur Fabiano,
conseiller municipal délégué à la protection du Lez et Madame Faucon, responsable du
service nature et développement durable.
Cette réunion a débuté par une présentation de l’institution prud’homale, suivie par un examen
détaillé du projet en cours d'élaboration.
Les discussions constructives ont souligné l'importance de développer une collaboration
durable favorisant un échange continu de connaissances entre la prud'homie, la maison de la
nature et la mairie.

Présentation du projet de plan de gestion aux
représentants de la commune de Lattes

Jeudi 18 avril 2024

La prud’homie a le plaisir d'accueillir Jeanne Guillermin en stage jusqu’à fin août,
soutenu par le dispositif Trait d’Union. Nous tenons à exprimer notre reconnaissance, en
particulier à Stéphanie Bost, pour son accompagnement dans nos projets, dont celui-ci.
L'objectif de ce stage est de mener une enquête auprès des pêcheurs, en se concentrant
sur leur perception des institutions gestionnaires du milieu de la pêche et, de manière plus
large, du milieu aquatique. De plus, une enquête sera menée auprès des  acteurs afin de
mieux comprendre leur vision des pêcheurs, en se focalisant notamment sur l'institution
prud’homale et son positionnement dans le réseau institutionnel. Il est cependant possible
que les orientations du stage évoluent au fil du temps.

Accueil de Jeanne en stage à la prud’homie, bénéficiant du
soutien du programme Trait d’Union

Lundi 22 avril 2024

3

L’Union des Communautés de Prud’hommes Pêcheurs de Méditerranée (UCPPM) a repris la construction du
dossier de demande de reconnaissance par l’UNESCO. C’est dans ce cadre qu’Alain Blayo a relancé le comité
de pilotage du projet visant à programmer la suite de la démarche "culturelle" pour les prud'homies. 

Les participants de ce comité étaient Didier Ranc, de la prud’homie de La Seyne-sur-Mer et fondateur de
l’UCPPM, Alain Blayo, responsable de la culture à l’UCPPM, Eva Jaouen et Baptiste Canville pour la prud’homie
des patrons pêcheurs de Palavas-les-Flots et Bernard Bordenave, secrétaire général de l’UCPPM. Nous avons
donc travaillé ensemble à la rédaction de la fiche projet destinée au Fonds d’Intervention Maritime (FIM) et
aux propositions d'activités de sauvegarde.

Comité de pilotage UNESCO 
Mercredi 10 avril 2024

https://france3-regions.francetvinfo.fr/occitanie/herault/montpellier/les-pecheurs-de-palavas-les-flots-ce-petit-port-devenu-la-grande-station-balneaire-de-mediterranee-2956991.html


Baptiste Canville
Premier prud’homme

06.26.90.87.51

Laurent Pezzotti
Deuxième prud’homme

06.84.35.15.47

Anthony Benezeth
Troisième prud’homme

07.57.52.13.71

Thomas Lumbreras
Quatrième prud’homme

06.14.98.32.82

Eva Jaouen
Chargée de mission
      07.89.62.43.41

Baptsite Canville, Eva Jaouen et Jeanne Guillermin ont rencontrer Sandrine Navarre, l’animatrice Natura 2000 des étangs
palavasiens. L'objectif de cette réunion était de mettre en place une communication systématique entre nos deux entités,
conformément à ce qui avait été convenu lors de la première réunion de présentation du projet de plan de gestion halieutique.
La mise en place de réunions régulières permettra de créer une collaboration à long terme dans le but d'atteindre une gestion
intégrée des étangs en concertation avec les pêcheurs.
Au cours de cette rencontre, nous avons fait le point sur plusieurs sujets, notamment l'avancement du dépôt de thèse, le
financement de projets d'information sur l'anguille, les problématiques liées au manque d'eau douce et à l'envasement des
étangs. Nous avons également discuté de la présence prolongée des cormorans, en mettant en lumière le fait qu'ils semblaient
rester sur les étangs plus longtemps que d'habitude. Sandrine nous a suggéré qu'il serait intéressant de suivre l'évolution du
nombre d'individus de cormorans ainsi que la durée de leur présence sur les étangs en consultant les pêcheurs.

Palavas Prud’homie
Pêcheurs

palavas@prudhomie.fr
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Rendez-vous avec Sandrine Navarre,
l’animatrice Natura 2000 des étangs
palavasiens
Mardi 23 avril 2024

Suivez-NOUS

Anthony Benezeth et Baptiste Canville ont assisté à la réunion du Conseil d’administration des
ports de Palavas-les-Flots. 

Au cours de cette séance, le conseil a été informé des marchés attribués ou en cours, ainsi que
des décisions prises par la commission d’attribution des Autorisations d’Occupations
Temporaires Commerciales (AOT).

Conseil d’administration du port 
Jeudi 25 avril 2024

Laurent Pezzotti, Eva Jaouen et Jeanne Guillermin ont assisté à la commission. Au cours de celle-
ci, l'état écologique des lagunes a été exposé. En conclusion, il a été noté que certaines lagunes
se trouvaient dans un état critique, mais il était nécessaire de comparer leur évolution par
rapport à l'état initial. La DREAL a également souligné l'importance d'une gestion intégrant
tous les acteurs.
Laurent Pezzotti a mis en avant l'impact du manque d'eau douce et la nécessité de draguer les
passes au niveau du canal.

Commission consultative sur l’état écologique des
lagunes palavasiennes

Jeudi 25 avril 2024


